



**Hautdefekt nach Resektion eines nodulären Basalioms am Unterlid**  
► Seite 120–123

## Leitthema Main topic

**Europäische Forschungsverbände in der Ophthalmologie**  
European research organizations in ophthalmology  
Redaktion: H. P. N. Scholl

- H.P.N. Scholl · E. Zrenner  
**Einführung zum Thema: Europäische Forschungsförderung in der Ophthalmologie** 89  
Introduction to the topic: European research organizations in ophthalmology
- H. P. N. Scholl · T. H. Wheeler-Schilling · E. Zrenner · F. G. Holz  
**Verankerung der Augenheilkunde in den Forschungsrahmenprogrammen der Europäischen Union** 91  
Establishing ophthalmology in the framework programmes of the European Union
- E. Zrenner · J. Cunha-Vaz · J. A. Sahel · A. Sillito · H. P. N. Scholl  
T. H. Wheeler-Schilling  
**Das „European Vision Institute“. Aufbruch zu neuen Ufern?** 100  
The European Vision Institute. Opening up new frontiers?
- T. H. Wheeler-Schilling · E. Zrenner · U. Schiefer  
**Integrativer Ansatz zur Nachwuchsförderung in der Sehforschung auf europäischer Ebene** 104  
Integrated approach to the promotion of young academics in vision research at a European level

## Originalien Original papers

- C. Hirneiß · F. Rombold · A. Kampik · A. S. Neubauer  
**Visuelle Lebensqualität nach vitreomakulärer Chirurgie bei epiretinalen Membranen** 109  
Visual quality of life after vitreoretinal surgery for epiretinal membranes
- E. Nagel · W. Vilser · A. Fink · T. Riemer  
**Varianz der Netzhautgefäßreaktion auf Flickerlicht. Eine klinisch-methodische Studie** 114  
Variance of retinal vessel diameter response to flicker light. A methodical clinical study
- E. Bertelmann · P. Rieck · C. Hartmann  
**Rekonstruktion von Hautdefekten in der Lid- und Periorbitalregion mittels vier Dreiecksverschiebelappen. Eine Alternative zum freien Hauttransplantat** 120  
Reconstruction of skin defects in the eyelid and periorbital region using four triangular advancement flaps. An alternative to free skin grafts
- T. A. Fuchsluger · C. Hintschich · K.-P. Steuhl · D. Meller  
**Adjuvante topische Interferon- $\alpha$ -2b-Therapie bei epithelialen Tumoren der Augenoberfläche** 124  
Adjuvant topical interferon- $\alpha$ -2b treatment in epithelial tumors of the ocular surface
- H. Tegetmeyer  
**Die Dynamik der Pupillenreaktion bei einseitigem Horner-Syndrom** 129  
Dynamics of the pupillary light reflex in unilateral Horner's syndrome



Jetzt 3fach punkten  
► Seite 149